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La séance est ouverte sous la Présidence  
de Monsieur Alain Juppé Maire de Bordeaux 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Etaient Présents :  

 

M. Hugues MARTIN, Mme Anne BREZILLON, M. Jean Louis DAVID, Mme Brigitte COLLET, M. Stéphan DELAUX, 
Mme Nathalie DELATTRE, M. Dominique DUCASSOU, Mme Sonia DUBOURG -LAVROFF, M. Michel DUCHENE, 
Mme Véronique FAYET, M. Pierre LOTHAIRE, Mme Muriel PARCELIER, (quitte la séance de 15 h 50 à 16 h 50) M. 
Alain MOGA, Mme Arielle PIAZZA, M. Josy REIFFERS, Mme Elizabeth TOUTON, Mme Anne WALRYCK, Mme 
Laurence DESSERTINE, M. Jean Marc GAUZERE, M. Jean Charles BRON, Mme Chantal BOURRAGUE, M. Joël 
SOLARI, M. Charles CAZENAVE, M. Alain DUPOUY, Mme Ana Marie TORRES, M. Jean-Pierre GUYOMARC´H, 
Mme Mariette LABORDE, M. Jean-Michel GAUTE, M. Jean-François BERTHOU, Mme Nicole SAINT ORICE, M. 
Nicolas BRUGERE, M. Maxime SIBE, M. Guy ACCOCEBERRY, Mme Emmanuelle CUNY, M. Jean-Charles PALAU, 
(présent jusqu’à 16 h 40), Mme Chafika SAIOUD, M. Ludovic BOUSQUET, M. Yohan DAVID, Mme Alexandra 
SIARRI, Mme Paola PLANTIER, Mlle Laetitia JARTY, M. Jacques RESPAUD, Mme Martine DIEZ, Mme Béatrice 
DESAIGUES, Mme Emmanuelle AJON, M. Matthieu ROUVEYRE, M. Pierre HURMIC, Mme Marie-Claude NOEL, M. 
Patrick PAPADATO, M. Vincent MAURIN, 

 
 
Excusés :  

 
M. Didier CAZABONNE, Mme Anne Marie CAZALET, M. Fabien ROBERT, Mme Marie-Françoise LIRE, Mme 
Sylvie CAZES, Mme Constance MOLLAT, Mme Sarah BROMBERG, Mme Wanda LAURENT, M. Jean-
Michel PEREZ, Mme Natalie VICTOR-RETALI, 
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M. LE MAIRE . -  

Mes chers collègues nous allons attaquer l’ordre du jour. 

Je vais demander à Mme Laetitia JARTY d’assumer le secrétariat de la séance. 
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Monsieur le Maire 
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Communication sur le déplacement d´une délégation municipale à 
Saint-Pétersbourg. 
 
M. LE MAIRE. -  

Un mot, mes chers collègues, sur la mission que j’ai conduite il y a quelques jours à Saint-
Pétersbourg, très exactement du 29 juin au 2 juillet, à la tête d’une délégation qui comportait 
des élus, des responsables universitaires, des artistes, des chefs d’entreprise bordelais. 

Nous avons été très bien accueillis par Madame le Gouverneur de Saint-Pétersbourg, Mme 
MATVIIENKO qui m’a reçu, avec laquelle nous avons envisagé la poursuite de notre jumelage 
avec notamment la volonté de renforcer son volet social, son volet économique et son volet 
urbanistique. 

Mme MATVIIENKO s’est vu décerner à la fin de l’année 2009 par l’UNESCO une mention 
d’honneur pour son programme intitulé « Tolérance » et ses efforts constructifs de diffusion du 
respect mutuel et de la tolérance dans une société multiculturelle et multi- ethnique et de 
prévention et d’éradication de toute forme de discrimination. Nous sommes donc convenus 
d’échanger nos expériences et nos idées dans ce domaine. 

J’ai eu par ailleurs l’occasion de rencontrer à l’Université d’Etat de Saint-Pétersbourg plusieurs 
centaines de jeunes russes qui étudient le français ou se préparent à venir l’étudier en France. 
J’ai pu faire une conférence devant eux sur les défis et les opportunités du développement 
durable. 

L’Union des Côtes de Bordeaux qui participait à cette délégation a organisé une soirée de 
promotion des vins de Bordeaux. L’Académie des Vins de Bordeaux avait invité Mme 
CARRERE D’ENCAUSSE à venir faire une conférence à la Bibliothèque Nationale de Saint-
Pétersbourg sur l’influence culturelle de la France en Russie. 

Notre Quatuor à Cordes de l’Orchestre National de Bordeaux a donné plusieurs concerts dont 
l’un au Palais Peterhoff et les autres au Conservatoire Rimsky-Korsakov et au Musée 
Poutchkine. Je peux vous dire que cette formation d’excellence a rencontré un magnifique 
succès de la part d’un public qui comme vous le savez est très averti. 

La Chambre de Commerce de Bordeaux et celle de Saint-Pétersbourg ont organisé des 
rencontres d’affaires qui, je l’espère, auront des retombées concrètes et positives. 

Enfin plusieurs accords de partenariats ont été signés : entre l’Université Montesquieu de 
Bordeaux et l’Université d’Etat de Saint-Pétersbourg, entre l’Alliance Française de Bordeaux et 
l’Institut Français de Saint-Pétersbourg, et enfin entre le collège Cheverus et l’Ecole 318 de 
Saint-Pétersbourg, ces partenariats ayant pour objectif de développer les échanges 
d’enseignants, de chercheurs, d’étudiants et la connaissance de nos langues respectives. 
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Je vous rappelle qu’en 2012 nous fêterons le 20ème anniversaire de notre jumelage. J’ai invité 
Mme MATVIIENKO à venir voir comment Bordeaux a évolué, notamment dans le domaine 
urbain. AGORA 2012 pourrait donner l’occasion à Mme MATVIIENKO de venir à Bordeaux. 

Voilà sur cette mission dont le coût tout compris s’élève à 15.400 euros pour l’ensemble de la 
délégation. 

Mme AJON 

MME AJON. -  

Monsieur le Maire, chers collègues, je tiens à remercier l’esprit d’ouverture qui vous a entraîné 
à inviter l’opposition à participer à ces déplacements qui sont en effet fort riches et intéressants 
et qui permettent je crois de mesurer l’importance de l’impact de la Ville de Bordeaux hors de 
ses frontières, tant en termes culturels qu’économiques, et l’importance de ces déplacements.  

J’ai bien retenu dans le discours de Madame le Gouverneur son intérêt pour le travail social et 
son intérêt sur la recherche de partenariats dans ce domaine. J’espère que votre ouverture 
vous amènera aussi à lui présenter le travail social fait par le Conseil Général en Gironde. 

M. LE MAIRE. -  

Merci Madame. Je ne verrais que des avantages à ce que le Conseil Général s’associe à nos 
déplacements de toutes les formes possibles.  

En tout cas il est parfaitement normal que les représentants de l’opposition participent à ces 
délégations. Nous l’avons déjà fait par le passé et nous continuerons à le faire à l’avenir. 

 
 
 

 




